



COLOMBIA >

Gustavo Petro insiste en pagar la "deuda vieja" de Colombia con nuevo crédito: "Es culpa del Gobierno pasado"

El mandatario llamó la atención del Congreso de la República para que apruebe la solicitud que hizo el Gobierno para ampliar el cupo de endeudamiento del país

Por Juan Escobar Fernández

28 May, 2024 03:18 p.m. | Actualizado: 28 May, 2024 04:29 p.m. CO



Guardar



Gustavo Petro, presidente de Colombia, culpó al expresidente Iván Duque por el sobreendeudamiento de Colombia - crédito Infobae

El presidente Gustavo Petro se refirió a la situación fiscal deficitaria del Gobierno nacional el martes 28 de mayo de 2024. Según él, tiene varias causas ajenas al actual Gobierno y culpó a otros anteriores.



Te puede interesar:

Gustavo Petro y Alejandro Gaviria protagonizaron discusión por problemas en el sistema de salud: "Absurdo"

La primera de ellas, según informó por medio de X (antes Twitter), es el sobreendeudamiento del país hecho por el Gobierno pasado, exactamente, el de Iván Duque: **"Deuda de corto plazo con el FMI, deuda con Ecopetrol para subsidiar la gasolina, deuda con las electrificadoras por la opción preferente, deuda con las concesionarias de carreteras"**.

PUBLICIDAD



Saber más

Lo Último | Colombia

Ministro de Defensa reveló que más de 200 aeronaves de la fuerza pública no están operando



Luisa Fernanda W confirmó cuál será su papel en Miss Universe Colombia 2024

Mujer se salvó de ser asesinada por su expareja en Barranquilla: "Dirigió su arma hacia mi cabeza"

Consejo de Estado rechazó la decisión de prorrogar el muelle 13 de Buenaventura: cuáles son las implicaciones

Yina Calderón teme participar en una segunda

Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Facebook](#).



Te puede interesar:

Gustavo Petro se refirió a las declaraciones de Isabel Zuleta sobre la reelección presidencial: "No me interesa"

En segundo lugar, apuntó que se debe al alza de la tasa de interés mundial y nacional que dispara el pago de la deuda acumulada. En tercer lugar, **la falta de debate en el Senado para tramitar el cupo de endeudamiento para pagar la deuda antigua con deuda nueva.**



Gustavo Petro
@petrogustavo

Las situación fiscal deficitaria del gobierno tiene varias causas ajenas al actual gobierno

1 El sobreendeudamiento del país realizado por el gobierno pasado: deuda de corto plazo con el FMI, deuda con Ecopetrol para subsidiar la gasolina, deuda con las electrificadoras por la opción preferente, deuda con las concesionarias de carreteras

2. El alza de la tasa de interés mundial y nacional que dispara el pago de la deuda acumulada

3. La falta de debate en el senado para tramitar el cupo de endeudamiento para pagar la deuda vieja con deuda nueva.

4. El hundimiento de media reforma tributaria con la decisión de la corte constitucional de permitir la deducibilidad de regalías en el impuesto de renta de las grandes carboneras y petroleras

Gustavo Petro, presidente de Colombia, cree que el hundimiento de la mitad de la reforma tributaria generó déficit fiscal en el país - crédito @PetroGustavo/X



Los colombianos recibirán formación gratuita para

PUBLICIDAD

FRONTERAS AFUERA
Laureano Pérez Izquierdo te cuenta que pasa en el mundo

REGISTRATE GRATIS >

Te Recomendamos

- 1 Dian confirmó que la reforma tributaria hará que la declaración de renta le aumente a quienes ganen más de \$10 millones 
- 2 Ante rumores de cierre de las tiendas Olímpica, dan a conocer la verdad de lo que pasa con la empresa de la familia Char 
- 3 Reforma pensional de Petro hará que empresas públicas y privadas retiren trabajadores sin preguntarles con anterioridad 
- 4 Sura dejará de prestar servicios como EPS: más de cinco millones de afiliados serán los afectados 
- 5 Abren investigación contra comandante que asistió a un concierto mientras unidades militares eran atacadas en Cauca 

PUBLICIDAD

AMÉRICA
La información

aprender a invertir en bolsa

www.clasesdeeconomia.com

Y en cuarto lugar, “el hundimiento de media reforma tributaria con la decisión de la Corte Constitucional de permitir la deducibilidad de regalías en el impuesto de renta de las grandes carboneras y petroleras”.



Te puede interesar:

Daniel Quintero se refirió a la posible reelección de Gustavo Petro: “La palabra hay que cumplirla”



más destacada
de la región

REGISTRATE GRATIS >

Deuda tuvo incremento muy fuerte

Precisamente, el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, presentó en el Congreso de la República, exactamente a las comisiones terceras de Senado y Cámara, de manera conjunta, el proyecto de ley que busca ampliar el cupo de endeudamiento de Colombia en USD17.000 millones. El funcionario explicó que **el país tiene un cupo de endeudamiento de USD70.000 millones, que se aprobó en 2020**. Además, que el país recibió, con motivo de la pandemia del covid-19, un incremento sustancial del índice de deuda pública.



En la presentación del proyecto de ley, el ministro Ricardo Bonilla explicó que la solicitud de aumentar el cupo de endeudamiento se debe a los decretos de emergencia aplicados a causa del Covid-19, cuyas implicaciones crediticias no están incluidas en el cupo actual - crédito Ministerio de Hacienda

“Pasamos del 48% del PIB (Producto Interno Bruto) al 61% del PIB. Eso es un incremento muy fuerte, que significa que el Gobierno no solamente se endeudó dentro de lo que estaba previsto en el cupo, sino que utilizó también con diez decretos de emergencia, recursos de crédito por USD12.000 millones que no están dentro del cupo”, precisó el funcionario.

Señaló que **hoy que se está pagando la deuda del Fondo Monetario Internacional se encontró que al pagarlo no se abre espacio en el cupo de endeudamiento**, que es algo flexible, ya que cuando alguien se endeuda cierra la disponibilidad y cuando se paga se abre la disponibilidad.

“Esto nos está dejando complicada la situación de caja y, por esa razón, estamos pidiendo al Congreso que sinceremos las deudas del cupo de

endeudamiento, pues son USD12.000 millones que no estaban incorporados en el cupo, más lo que la deuda está comprometida, que deja en materia de intereses por servicio de la deuda”, agregó el funcionario.



Iván Duque, expresidente de Colombia, firmó decretos de emergencia económica ante la pandemia del covid-19 - crédito Fernando Sánchez/ Europa Press

Así las cosas, dijo que **está previsto que de aquí al 2026 se tengan que pagar cerca de USD10.000 millones en intereses.**

Disponibilidad de caja

Ricardo Bonilla también insistió en que el cupo de endeudamiento está en USD70.000, pero se tiene una disponibilidad de caja de USD2.000 millones, pero con los compromisos que se tienen hay que pagar USD5.500 millones, mientras que el año entrante se pagarán USD8.000 millones y en 2026 está previsto pagar USD7.000 millones.

Al respecto, anotó que cuando todo esto se suma, realmente, de lo que se está hablando es por qué se necesitan USD17.000 millones del cupo, que es para poder cubrir todos estos compromisos.

Petro sería el culpable de que Colombia vaya mal

Pese a lo explicado por el ministro Bonilla y por el mismo presidente Petro, a expertos en el asunto no les gusta esta idea. Así lo dejó entrever el exviceministro de Hacienda Juan Alberto Londoño. Por medio de X, el exfuncionario llamó la atención al mandatario. Incluso, culpó al presidente de ser el que tiene mal a Colombia en materia fiscal.

“Presidente Gustavo Petro, la situación fiscal va mal por su culpa. Cae la inversión un 25%, el sector privado decrece, construcción, industria, comercio. El recaudo va mal porque inflaron las cifras y usted pretende gastar a manos llenas. Recorte el presupuesto ya. Todo mal”, criticó Londoño.



Juan Alberto Londoño Martínez
@JuanalLondono



Presidente @petrogustavo . La situación fiscal va mal por su culpa. Cae la inversión un 25% al sector privado decrece construcción industria

la inversión un 25%, el sector privado decrece, construcción, industria, comercio. El recaudo va mal porque inflaron las cifras y usted pretende gastar a manos llenas. Recorte el presupuesto ya. Todo mal

 **Gustavo Petro**  @petrogustavo · 1h

Las situación fiscal deficitaria del gobierno tiene varias causas ajenas al actual gobierno

1 El sobreendeudamiento del país realizado por el gobierno pasado: deuda de corto plazo con el FMI, deuda con Ecopetrol para subsidiar la gasolina, deuda...

[Mostrar más](#)

Juan Alberto Londoño, exviceministro de Hacienda, culpó a Gustavo Petro de que el país esté mal fiscalmente - crédito @JuanAlLondoño/X

Compartir nota:



Seguir leyendo

Crisis de la EPS Sura: arrogancia del Gobierno Petro con el sector salud habría permitido "destruir sobre lo construido" 

Germán Vargas Lleras se despachó contra Gustavo Petro por pullas a su familia, a la que culpó de crisis de las EPS 

El comentarista deportivo Ricardo Henao "se salió de los chiros": "Hps sánganos" 

+ Temas Relacionados

[Gustavo Petro](#) [Iván Duque](#) [Deuda](#) [FMI](#) [Sobreendeudamiento](#)
[Colombia-Noticias](#) [Colombia-Economía](#)



Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News 



Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp 

PUBLICIDAD



aprender a invertir en bolsa

www.clasesdeeconomia.com

PUBLICIDAD



Más Noticias

En medio de cantos y oraciones, estudiantes se resguardan de los hostigamientos de grupos armados en Cauca

En un video grabado por una docente se observa a los niños debajo de sus escritorios, esperando a que paren las detonaciones de artefactos explosivos que lanzan contra la Fuerza Pública



Camilo Vargas defendió la convocatoria de Colombia pese a la ausencia de Kevin Mier: "Tenemos la capacidad"

Aunque el guardameta de Cruz Azul tuvo mejores números, el portero de Atlas dejó claro que sus compañeros están en condiciones de disputar la Copa América



Productos en Bogotá se pondrán más caros por nuevo impuesto para el comercio que aprobó el Concejo

Los bomberos de la capital serán los únicos beneficiados con el tributo incluido en el Plan de Desarrollo Distrital del alcalde Carlos Fernando Galán



Secretaría de Hábitat de Bogotá ofrece 1.000 subsidios para vivienda nueva: los requisitos para aplicar

El programa 'Oferta Preferente' es una iniciativa mediante el cual asigna subsidios a hogares con ingresos de hasta cuatro salarios mínimos mensuales legales vigentes (SMMLV) que permite la adquisición de casa nueva



Crisis en el Ministerio del Trabajo: anuncian paro indefinido a partir del 31 de mayo

Organizaciones sindicales en el interior de la cartera dieron a conocer la noticia en la noche del 28 de mayo de 2024



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD



Llega a Latinoamérica una formación gratuita para aprender a invertir en la bolsa de valores

www.clasesdeeconomia.com

VIOLENCIA →



Conductor apuñaló a su expareja y se autolesionó a muerte con el mismo cuchillo en Santander

ENTRETENIMIENTO →



Luisa Fernanda W confirmó cuál será su papel en Miss Universe Colombia 2024

DEPORTES →



Millonarios terminó la Libertadores con goleada: cayó ante Flamengo por 3-0

Reclutamiento forzoso en Meta: gobernadora denunció que niño fue entregado al EMC por un compañero de colegio

Qué serie ver esta noche en Disney+ Colombia

Falcao García recibió un conmovedor mensaje de despedida en Rayo Vallecano: "Gracias por educarnos"

Yina Calderón teme participar en una segunda temporada de 'El caso de las'

En: Análisis de Cultura y deporte en Colombia

Segundo al mando del Estado Mayor Central confirmó crisis interna: "Las Farc no son de nadie"

Así operaban Los Diablos, la banda de ladrones que tenía azotado el centro de Bogotá

Carlos David Ruiz no fue el primero: estos

segunda temporada de 'La casa de los famosos': "Mi vida correría peligro"

Lina Tejeiro se dejó invadir por la nostalgia y reveló el momento del pasado que le gustaría revivir

Morat pidió a los fanáticos asistir a sus conciertos en Colombia

Ex América de Cali estaría cerca de definir su futuro: sería dirigido por un ex DT campeón con la 'Mechita'

Así fue la última vez que Millonarios ganó en Brasil por Copa Libertadores

Así fue la lesión de Víctor Cantillo con Millonarios en la Copa